

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Cruzada moralizadora

**«Modestia Cristiana»**  
Este es el tema de que pienso hablar en estos mal escritos cuartillos, pues no puedo permanecer callada ante el llamamiento que desde las columnas de este periódico, se hace a toda persona y en particular a la mujer cristiana y haciéndome caso de ello, es por lo que escribo este artículo que dedico exclusivamente a la mujer.

Desearía grandemente que tornásemos esta noble y santa Cruzada, que no tiene más fin ni más objeto, que el regreso a todas las partes del mundo a Cristo. Este solo pensamiento debería bastarnos para que no rindiéramos culto a las exageradas modas actuales, con las que toda mujer, (por muy virtuosa que sea), pierde toda su virtud y toda su decencia, y en más, ya no merece el respeto que le es debido a la mujer, porque en ella no se encuentran ya entonces esas virtudes de delicadeza, de amor, de virtud y de recato, que es tan natural y tan propio de la mujer cristiana: Todo ese bello conjunto de virtudes desaparece, cuando se rinde la mujer a las imperiosas exigencias de las modas antiofensivas.

Una cruzada contra la inmodestia en el modo de vestir: queda más oportuno.

No queda duda de que se ha hecho general la inmodestia, no solamente en el modo de vestir, sino también como consecuencia de esto, se nota cierto desenfado en las conversaciones, en el andar... y ya parece que completamente desequilibradas, se olvidan muchas que pertenecemos a Cristo, y que nos puso por modelo a su Madre, la Virgen Santísima. Apartamos de nuestro modelo la vista y no queremos escuchar a nuestra Madre amorosísima, que se queja empergamente de nuestro desvarío, de nuestra locura y frenesí por las modas y diversiones que nos precipita al abismo.

Es hora ya de que las mujeres cristianas levantemos a una nuestra voz y de que todas unidas en esta santa cruzada, reconquistemos el terreno que las modas y costumbres modernistas (tan incompatibles con nuestra Religión), nos han usurpado, siendo estas, a la vez la causa fundamental de todos los bajezas que llegarían a ocasionar nuestra total ruina.

«No será aún tiempo de que miremos hacia lo más noble y levantado, hacia lo más justo y conforme y que todas nuestras palabras, nuestras acciones y hasta nuestros más ocultos pensamientos sean dignos de Dios?»  
Ahora bien: para conseguir esto, debemos revestirnos con las galas de una virtud que se llama Modestia cristiana. La mujer modesta es siempre hermosa ante Dios y ante los hombres, y merece siempre el respeto y la consideración de cuantos la rodean; no despertará jamás envidia ni envidia, ni de los personas sensatas, como la mujer frívola; y esta solo encontrará correspondencia en otro corazón frívolo también como ella y es comprendido tal vez.

Ayudémosnos todas, declerémosnos guerra constante contra la inmodestia, que es tan incompatible con la virtud angelical de la pureza y con las enseñanzas de nuestra amantísima Religión

nuestras almas se salvarán hermosamente por la virtud, la sociedad moderna quedará regenerada y la mujer cristiana siempre será de incuestionable valor porque tendrá por modelo a su madre la Virgen Santísima.  
M.ª del Carmen Girona y Birlain  
30 X 1920.

## De Sociedad

Los que viajan

Regresó de Alicante acompañado de su monísima hermana Felice el corresponsal de este diario en el Barrio de Peral don Domingo Valdés López.

—De Madrid el comisario de primera don Francisco de P. Sierra.

—De Mallorca ha llegado el Contador de Fragata don Jaime Salva.

—Hemos tenido el gusto de celebrar de un reciente viaje al extranjero a nuestro amigo don Juan Baites.

—De Marsella han regresado don Jorge Grey su esposa doña María de la Figuera e hijos.

—De Madrid doña Rosa Bourón de Carmona y su bella hija Solita.

—Procedente de Totana se encuentra en ésta don Francisco Cayula.

—Han llegado de Lorca, doña Geneviva Nuñez viuda de Velasco, acompañada de sus hijas Pepita y Caridad.

—De Madrid ha llegado el Auditor General de la Armada don Francisco Nuñez Topete.

Notas varias

Hoy hemos tenido el gusto de atender en esta a nuestro estimado amigo don A. Gabarrón el que como todas las temporadas ha instalado en el Gran Hotel la exposición de Sombreros, Abrigos, Capas, impermeables de seda para señoras última novedad de la temporada; Pelotería y confecciones para niños.

Esta exposición durará solamente hasta el día siete por tener que regresar el señor Gabarrón a Madrid donde ha venido divertidamente a esta plaza.

El sevillanizado alumno de la «Academia de la Marina» don Jaime Gilbert, ha obtenido después de brillantes exámenes el título de Magistrante Naval de la Marina Mercante, por lo que le felicitamos muy de veras, y en ya felicitación-homenaje de haber extendido en júbilo a sus ilustres profesores el insignificante naval don Carlos Rubio los, capitán de corbeta don Juan Muñoz Delgado y don Alfonso Arriaga y el teniente de marío don Ramón María Gómez.

Es verdaderamente admirable el incremento que en los tres meses que lleva de fundación ha alcanzado esta Academia de la Marina, hasta el punto de haber tenido necesidad de trasladarse a un nuevo local, dada la considerable número de alumnos, habiendo quedado establecida en la calle del Carmen 83, en un edificio antiguo donde los señores estudiantes ocupan sus clases, salas de estudio y varias oficinas, para las cuales es necesario una academia para sus alumnos, así y otros convenientes.

Nuestra enhorabuena a los directores de esta academia modelo en su clase.

En los exámenes que se están celebrando en Madrid, para agentes del cuerpo Vigilante, ha aprobado nuestro querido amigo el vigilante de la plantilla de esta Ciudad don Antonio García Anforté.

**Enfermos**  
Se encuentra mejorada de su enfermedad doña Mary Milvela de Ota.

—Se encuentra ligeramente enfermo nuestro querido amigo, el joven don Rafael Carrón Casanaya.

—Se encuentra enfermo nuestro distinguido amigo el ex teniente de Alcaide don Domingo Madrona.

Funerales

Hemos sido invitados a los funerales que mañana de 10 a 11 se celebrarán en la Caridad, en obsequio del teniente de Ingenieros don José María Figueras y Alonso Martínez, muertos heroicamente en las operaciones de Xexenen.

## Nuestro Redmo.

### Prelado en Cartagena

Hoy por mañana y tarde ha administrado el Sacramento de la Confirmación en la Parroquia del Sagrado Corazón de Jesús en repetidas y numerosas tandas administradas por don Luis Vicente Ripoll y su señora, Doña María Rueda y por don Venancio Pérez García y doña Teresa Verdejo Orihuela.

A las doce ha cumplimentado al Excmo Sr. Capitán General del Departamento, habiendo sido muy cordial la conferencia de estas altas personalidades.

Mañana a las nueve y media hará la visita Pastoral y administrará la Santa Confirmación en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen. Por la tarde a las tres continuarán las Confirmaciones en dicho Templo.

## Un almuerzo

En honor del nuevo Alcalde

Los amigos íntimos del nuevo alcalde de esta ciudad, han absquegado a éste, con una comida íntima que se ha verificado esta tarde a la una en el «Gran Hotel».

A ella han asistido los señores siguientes:

Alberto López, Basilio (Patricio), Ramón Canite Colón, Juan Soro, Antonio Butigieg, Gabriel López Blenert, Ramón O. Roca, Eugenio Pina, Fulgencio Garza Pascadero, Agustín Merck, Jesús Carrillo, Angel Avatós, Federico Garza, Alfonso Gabarrón, Eduardo Moneda, Bartolomé López Blenert, Ricardo Chelu, Francisco Ruiz Yáfers, Francisco Martínez Tomás, Antonio Jover, José Ledesma, Miguel Barquero, Guillermo Conesa, Agustín Malo de Molina, José Dueto, Luis Cabrerozo.

José M. Gutiérrez, Manuel Dorda, Rafael Bruna, Angel Bruna, Juan Cervantes, Francisco Martínez Tapia, Alfonso Martínez Tapia, Simón Martí, Francisco Toral, Cristóbal Campoy, Federico R. Beiza, Juan Domínguez, Enrique Martínez.

Raimundo Gómez, Emilio Briones, Juan Barot, Joaquín Rosique, Serafín Pagán, André Sánchez Ochoa.

El menú como siempre que estas fiestas se hacen en el «Gran Hotel» ha sido exquisito pudiendo de agradecer una vez más al señor Irujo lo acreditado de su establecimiento.

## Las oposiciones para el ingreso en la Escuela Naval Militar

Día 30 Octubre

Número	Nombre del opositor	Calificación
46	Luis Hernández Bahizares	1º 0
48	Leopoldo Bodo deliza	1 2
49	Pascual Cervera Sioro	0º 0
50	José Arnan Maola	4º 0
51	Luis Tavél de Andrade Delgado	0º 0
52	Antonio Sierra Gaucho	0º 0
53	Octavio León Fernández	0º 0
56	Joaquín Violagra González Roldán	2 2
57	Felipe Requiza Barrio	1º 0
58	José M.ª Martín y García Vega	3º 4

CRONICA

## COMENTANDO

Cada día que pasa me voy olvidando más y más de que escribir para el público va siendo un problema de difícil resolución.

Esta aseveración que queda demostrada en la abundante pléyade de literatos que a toda costa tratan de endulzarnos con los sabrosos platos de su magro, casi horror de tanto y fanga que tanto abunda.

En otras épocas que yo no he pasado mucho tiempo, comentaba los defectos de que adolecían ciertos escritos por los modernismos que empleaban algunos exhibidos en su jactancia de poseer el secreto de la técnica. La técnica bien manejada me encanto, pero con cuidado de no descender al ridículo que no es una cuestión simple.

Por lo demás, considero que es mejor que el escritor sea naturalista y que ambicione el valor de las producciones, que sean conducidas a un mayor nivel.

Es venturoso penetrar en terreno vedado y no debemos olvidar las clases de ignorancia de que, al mal recuerdo, nos habíamos visto a saber; mal lo que se sabe, y saber cosa distinta a la que se ha sabido.

Para ser crítico es necesario saber plantar, como para ser literato es preciso conocer Literatura. Pensar sensatamente, que para construir un soneto basta con reunir catorce versos, es lo mismo que disponer de un bolillo sin contar con dinero y frecuentar el caso.

Es preciso conocer la combinación métrica de esos catorce endecasílabos, teniendo en cuenta el ritmo para que haya cadencia y sonoridad, como sucede en la Música, ya que de éste arte, la Poesía es hermana gemela. A mi entender y en oposición con algunas críticas, el que sabe componer sonetos es un poeta hecho, que por algo el poeta fue invención de Apolo para tormento de las musas.

El verso en general, tiene un concepto muy digno y muy elevado. Es producto natural de todas las épocas y de todas las razas. Pitágoras dió en verso las más altas lecciones de moral y de filosofía.

Los poetas abundan poco; los poetas se pueden contar por dedos. En

la misma poesía, las aptitudes son distintas: al que le sale la lírica, no sale y rá a dramático. Plafaró no habría escrito los trozos de Sófocles. Horacio no habría podido hacer las comedias de Terencio.

En la juventud cartagenera hay muchos que empiezan a revelar como buenos escritores. Entre ellos citaré a Fermín Bermúdez, que promete ser en no muy lejano día un poeta cronista. Le aconsejo perseverar en la hermosa tarea emprendida y espere, mi pluma, aunque humilde, siempre dispuesta a ensalzar toda labor que dignifique.

Por lo demás, ni hago alusiones ni pretendo descubrir enigmas. Solo lo que muchas veces he dicho: para escribir es necesario estar documentado. Menchar papel por el placer de hacerlo, no conduce a fin práctico alguno y sólo carece de ese interés de coherencia.

Y sobre todo, precisa no olvidar la famosa estira de Irujo, que dice:

«Sépa quien para el público trabaja, Que travez a la plebe culpa en vano. Pues si en dándole paja como paja, Siempre que le dan grano, come grano.»

Antonio Cano Giménez.

Secretaría de Cámara del Obisepado

## Circular sobre vocaciones eclesiásticas

Siendo tan grave y apremiante la necesidad de reparar en la Villa del Señor y tan reducido por desgracia el número de alumnos del Seminario Conciliar en relación con las exigencias del servicio espiritual de las Parroquias y Rectorías de la Diócesis, S. E. Ilmo. el Obispo mi Señor, encarga a todos los diocesanos y muy en especial a sus amadísimos Sacerdotes la importancia que hay más que nunca tiene la obra meritoria de fomentar las vocaciones eclesiásticas y de cultivarlas con todo cariño y esmero.

Por idénticas razones desea su Excelencia Ilustrísima hacer constar que en el Seminario Conciliar, los alumnos son siempre con verdadero interés, con el santo interés que toca a el celo por la salvación de las almas, y de ahí, abogando por todas las vocaciones que resultan probadas: más en mismo tiempo me ordena advertir a los señores Curas Párrocos, Económicos, Regentes y Rectores, para que estos a su vez lo hagan saber a los interesados, llegada la ocasión que aquellos alumnos que por razón de modestia o por defecto de talentos hubiesen de ser rechazados y despedidos en Nuestro Seminario, no serán mas tarde admitidos al ejercicio del ministerio sacerdotal en esta Diócesis de Cartagena, si por acaso; pasando a otros Obisepados; fueran en ellos promovidos a las Sagradas Ordenes.

Murcia 22 de Octubre de 1920.—Lto. José Hernández, Secretario.

(Del «Boletín Eclesiástico».)

## Papeles viejos

No los tiren. En el «Blanco y Negro», calle Mayor, se compran todas las clases.